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Zusammenfassung:

        
Die Demenz vom Alzheimer-Typ (DAT) ist eine chronische neurodegenerative Erkrankung, die bei steigender Lebenserwartung in den Industrieländern weiter zunehmen wird. Neben der medizinischen Behandlungsindikation besteht auch ein volkswirtschaftlich berechtigtes Interesse, die Krankheitsprogression bei den Betroffenen zu vermindern und die Selbständigkeit der Patienten möglichst lange zu erhalten.


        
Bisher kann die Erkrankung nur symptomatisch behandelt werden. Die Diagnose der Alzheimer-Demenz kann mit letzter Sicherheit erst durch die neuropathologische Untersuchung von Hirngewebe gestellt werden. Um so wichtiger ist die Unterstützung der klinischen Verdachtsdiagnose durch den klinisch-chemischen Nachweis typischer Liquorveränderungen bei den Patienten. Mittlerweile sind mehrere Medikamente mit in klinischen Studien nachgewiesener Wirksamkeit für die symptomatische Behandlung der DAT zugelassen. Die Verschreibung dieser Therapeutika ist allerdings noch mit relativ hohen Kosten verbunden.


        
Aufgrund dieser Tatsache sollte vor Beginn der Einstellung auf eines der neuen Antidementiva eine möglichst umfassende klinisch-chemische Diagnostik erfolgen. Wir stellen die diagnostischen Schritte bei Demenzkranken vor, die in unseren Abteilungen durchgeführt werden, wobei die Patienten bei Verdacht auf DAT und therapeutischer Option zur weiteren Abgrenzung des Krankheitsbildes liquorpunktiert werden. Bei typischer klinischer Symptomkonstellation, dem Ausschluss einer primär vaskulären Demenz sowie dem Nachweis erniedrigter Aβ1 - 42 und eines erhöhten Tau-Proteins im Liquor halten wir eine Behandlung mit neuen Antidementiva für therapeutisch sinnvoll und gerechtfertigt.


      
        
Diagnostic Steps in Possible Alzheimer Dementia Before Starting with New Therapeutics:

        
The dementia of the Alzheimer type (DAT) is a chronic neurodegenerative illness. It will continue to increase because of rising life expectancy in the industrialized countries. Apart from the physicians interest to treat, there is also an economically justified interest to reduce the disease progression in this group of patients. The main intention of the treating physicians is to keep their patients independent as long as possible. Up to now Alzheimer's disease can only be treated symptomatically.


        
The verified diagnosis of DAT still depends on the neuropathological investigation of brain tissue. Therefore the clinical diagnosis of DAT during lifetime should be supported by chemical analysis of typical changes in the cerebrospinal fluid (CSF) at an early stage. Meanwhile, several therapeutics with proven effectiveness in clinical studies are certified for the symptomatic treatment of DAT. However, these therapeutics are still relatively expansive. Due to this fact the clinical diagnosis of DAT should be supported by clinical-chemical markers before the beginning of such a treatment. In this paper we present the diagnostic steps in dementia patients, who are examined in our departments. Patients suspicious of DAT always are asked for a spinal tap in addition to other diagnostic tools. In case of a typical clinical constellation, the exclusion of a primarily vascular dementia as well as the proof of decreased Aβ1 - 42 peptides and an increased tau protein in CSF we recommend the new drugs for DAT as meaningful and justified therapeutics to yield optimal treatment.
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